

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian mengenai sikap sosial siswa pada pembelajaran tematik kelas III di sekolah dasar sebagaimana yang telah dijabarkan pada bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa siswa memiliki sikap sosial yang baik. Hal ini dapat dilihat melalui indikator yang telah tercapai, yaitu siswa sudah mampu menunjukkan sikap tanggung jawab dengan melaksanakan tugas individu dengan baik, mengakui dan meminta maaf atas kesalahan yang dilakukan, serta menepati janji untuk tidak mengulangi kesalahannya Kembali. Siswa juga telah mampu menunjukkan sikap peduli dengan memperhatikan lingkungan sekitar agar tetap terjaga kebersihan, keindahan, dan kenyamanannya, selain itu juga siswa dapat menunjukkan rasa peduli terhadap teman yang sedang membutuhkan bantuan. Kemudian sikap disiplin yang dapat ditunjukkan siswa dengan menaati tata tertib atau peraturan bersana di sekolah, mengumpulkan tugas sesuai dengan waktu yang telah ditentukan. Sikap sosial siswa harus diterapkan sedini mungkin karena sikap ini akan berpengaruh terhadap siswa dalam menyikapi lingkungan, sosial dan sekitarnya. Siswa akan paham dan mengerti mana sikap yang positif dan mana sikap yang negatif. Rasa iba dan peduli siswa juga terlatih akan lingkungan dan terhadap sesama. Hal ini sangat baik agar sikap sosial siswa baik terhadap lingkungan sekolah, lingkungan rumah da lainnyapun siswa bersikap sama.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilaksanakan dengan mengaitkan pada tujuan dan manfaat penelitian yang disebutkan sebelumnya, demi perbaikan dan kesempurnaannya maka peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya, peneliti memberikan saran untuk lebih melakukan studi pendahuluan mengenai sikap sosial siswa.

2. Bagi sekolah, peneliti menyarankan untuk menerapkan sikap sosial kepada siswa lebih baik lagi, membuat peraturan yang lebih detail dalam tujuan pencapaian sikap sosial yang baik.
3. Bagi guru, peneliti menyarankan untuk meningkatkan sikap sosial siswa pada setiap pembelajaran di kelas dengan menggunakan bahan ajar yang mudah dipahami.